



LA LETTRE D'INFORMATION DU PAYS DE RENNES - JUILLET-AOÛT

Droits et Famille

Groupe Accès aux Droits Fondamentaux (ADF)

La dernière réunion du groupe Accès aux Droits Fondamentaux (ADF) du 4 juin a permis de faire un point sur l'expérimentation du RSA conditionné à Redon. Des informations ont été apportées lors de la visio-conférence avec Mme Besnard. 24 professionnels au total sont dédiés à cette expérimentation : travailleurs sociaux, coordinatrice, infirmières. Les référents sociaux qui habituellement suivent en moyenne 150 personnes n'en suivent plus que 60 ce qui permet un meilleur accompagnement. D'autres sujets ont aussi été abordés : les Mutuelles de Santé en particulier la CSS (Complémentaire Santé Solidaire) et le tour de l'actualité habituel. Si vous êtes intéressé, le compte-rendu de cette réunion est disponible auprès de Frank Rousée : frank.rousee@orange.fr ou 06 77 99 75 23.

La prochaine réunion du groupe ADF aura lieu **le mardi 2 juillet** sans ordre du jour car ce sera **un déjeuner festif** du groupe avant la pause estivale, au parc des Tanneurs, si la météo le permet. Rendez-vous est donné aux participants à 11H45 à la MQM.

En direction des quartiers

Université Populaire Quart Monde Grand Ouest (UPQM GO)



Plusieurs animateurs et animatrices des groupes de préparation UPQM Grand Ouest se sont réunis le samedi 25 mai à la Maison Quart Monde, avec l'équipe UPQMGO.

Cela faisait presque deux ans qu'une telle journée n'avait pas eu lieu. Nous avons échangé sur les préparations des plénières dans les quartiers, réfléchi comment on essaie de faire venir de nouveaux militants, par exemple en expérimentant un partenariat avec d'autres associations de solidarité ou de quartier. Puis la journée s'est poursuivie autour des plénières proprement dites (lieux de formation au militantisme, évaluation des plénières passées, zoom sur les ateliers, etc.) et de la diffusion des comptes-rendus de celles-ci.

L'équipe UPQM GO est à disposition pour apporter de plus amples informations sur ces points.

Le samedi 29 juin aura lieu la dernière UPQM GO avant l'été, à la maison Saint-François, 1 avenue des acacias à Dinard. Le thème de cette université est : L'Amitié. Nous en reparlerons dans la lettre de rentrée.

La Bibliothèque de Rue en Fête à Maurepas

L'évènement a eu lieu les mercredis 19 et 26 juin à Maurepas.



Le 19 juin, de grosses averses de pluie étaient au rendez-vous. Malgré cela les enfants sont venus. Ils ont participé avec enthousiasme à l'atelier créatif. L'espace jeux a été bien animé par des duels au jeu de stratégie, des défis de construction en blocs de bois, des matches de billard hollandais et de chamboule-tout. Le goûter a été apprécié de tous avec bons gâteaux faits maison. Plusieurs adultes, parents d'enfants de la Bibliothèque de rue ou habitants du quartier, ont profité de ce temps de convivialité. Le 26 juin, le soleil était bien là ! Nous avons repris les activités de la semaine précédente, dans une très bonne ambiance. L'atelier créatif a connu un grand succès et a permis de finaliser l'Arbre aux Oiseaux. En fin de journée il a été installé dans le hall de la tour du 1 Boulevard Emmanuel Mounier.

Festival des Savoirs et des Arts du Blosne

Le Festival des Savoirs et des Arts approche...Il aura lieu les 16-17-18 juillet au square des Grisons au Blosne. Nous en sommes aux derniers préparatifs. Chaque jour l'installation commencera vers 10H00 afin d'être prêts pour les activités entre 14H30 et 18H00. Les différentes propositions et organisation d'ateliers sont sur le point d'être finalisées. Il reste encore certains points à préciser dans l'investissement des uns et des autres dans cet évènement. Le travail de communication est à intensifier dans les quinze jours à venir. Pour les derniers préparatifs et mises au point une réunion est prévue le **mardi 2 juillet à 17H30** au 1, square des Grisons. Ce sera la dernière avant la mise en route des festivités. Nous comptons sur votre soutien. Toutes les bonnes volontés sont les bienvenues.



Vie et Animation de la MQM

Echanges autour d'un livre

Deux temps d'échanges ont été organisés à la Maison Quart Monde, les 10 et 13 juin autour du livre de Myriam Boulahia « *Médiatrice du livre, tisseuse de liens* ». Myriam est engagée dans le Mouvement depuis de nombreuses années.

Une vingtaine de personnes ont participé à ces rencontres. Myriam nous a en premier lieu présenté sa démarche d'écriture du livre. « *Cet écrit me permet d'être en paix avec mon passé, d'être en phase avec mon avenir et de remercier toutes celles et tous ceux qui m'ont accompagnée durant presque trois décennies.* » (pp.6-7)

Elle nous a ensuite expliqué la formation de médiateur du livre suivie en 1992. Cette formation s'inscrit bien dans son expérience des bibliothèques de rue avec ATD. Nous avons échangé avec elle sur les obstacles rencontrés et ce qui l'a soutenue lors de cette formation et ensuite dans la vie professionnelle. Elle nous a dit l'importance de l'accompagnement. C'est lui qui donne la force de tenir. Car il lui faut beaucoup de courage à certains moments pour surmonter les obstacles, faire valoir la représentation qu'elle a de son travail, rester fidèle à ce à quoi elle croit. Concilier sa vie familiale et professionnelle a parfois aussi été très compliqué et a demandé beaucoup de force et de résistance. En

conclusion Myriam nous dit les ouvertures permises par cette formation. Elle nous explique comment aujourd'hui dans une grande médiathèque elle peut faire de la médiation dans d'autres domaines que le livre, l'accès aux droits par exemple. *« C'est l'accès au savoir, à la lecture et à la culture, qui m'a permis d'être là où je suis aujourd'hui. C'est cela que je souhaite aux personnes que j'accompagne. »* (p.59)

Groupe Culture

A l'invitation des référentes du groupe Culture, nous étions une dizaine le 20 juin à nous réunir avec M. Jean-Roch Bouiller, Directeur du Musée des Beaux-Arts et Stéphanie Bardel, Responsable du Pôle visiteurs. Ils nous ont présenté le nouvel espace du Musée qui ouvrira en décembre 2024 à Maurepas. Deux expositions seront présentées chaque année dans ce lieu gratuit ouvert à tous. Une de ces expositions sera réalisée avec la participation des habitants. Ce lieu pourra accueillir des groupes d'adultes ou d'enfants et une animation pourra être proposée pour dynamiser la découverte de cet espace.

Convivialité

Journée familiale régionale du 2 juin.

Cette journée familiale a rassemblé plus d'une soixantaine de personnes venant des groupes locaux de Brest, Landerneau, St-Brieuc, Laval et Rennes. Le matin, après le temps d'accueil, certains se sont promenés autour du lac de Guerlédan, sous un ciel gris. Pendant la pause déjeuner, nous avons adressé nos remerciements à Thérèse Auger dont la mission à l'EAR se termine fin juin. Des chansons avaient été préparées. Lors de prises de paroles, Benoit Reboul-Salze de la Délégation Nationale et Marie-Flore Bar de l'EAR ont exprimé leur reconnaissance et leurs remerciements à Thérèse pour son engagement au cours de toutes ces années.

L'après-midi, sous le soleil, des animations ont permis à l'ensemble des personnes présentes de participer à des jeux. L'ambiance était très conviviale et joyeuse.



Rassemblement du 17 octobre

Réunion préparatoire du 17 octobre

Lors de la rencontre de préparation du 18 juin, il a été décidé d'organiser un événement pour le 17 octobre : on se rassemblerait sur la Place de la Mairie si nous obtenons l'autorisation de la Mairie. Nous allons solliciter différentes associations pour se joindre à nous pour s'exprimer sur le thème de la maltraitance institutionnelle et sociale. Déjà plusieurs idées d'animation ont été émises comme le Porteur de Parole, la réalisation d'une œuvre collective, des expositions, etc.

Une prochaine rencontre est prévue le 9 septembre à 17h à la Maison Quart Monde. Bien sûr, nous comptons sur vous pour nous y rejoindre.

Nouvelles régionales et nationales

Fin de mission EAR de Thérèse

Plus de 30 personnes se sont réunies autour de Thérèse le mardi 18 juin à la Maison Quart Monde lors d'un temps festif. Plusieurs messages ont aussi été adressés par celles et ceux qui ne pouvaient être présents. Le mandat à l'EAR de Thérèse se termine fin juin. Lors de la sortie familiale du 2 juin au lac de Guerlédan, les équipes régionales lui avaient déjà exprimé leur reconnaissance. En raison de sa présence à Rennes et de sa contribution à la vie locale du Mouvement, des liens privilégiés entre Thérèse, les militants, les alliés, les volontaires du pays de Rennes se sont tissés. Aussi nous souhaitons partager un moment de convivialité avec Thérèse et la remercier pour son engagement à l'EAR au cours de ces 6 dernières années.

Plusieurs d'entre nous ont pu lui dire à travers un « carnet-accordéon » réalisé lors d'un atelier ce qu'ils ont partagé avec elle au cours de ces années. D'autres cadeaux, cartes, fleurs lui ont aussi été offerts.

Pour nous tous, rassemblés autour d'elle ce fut un moment chaleureux, plein de reconnaissance, de souvenirs, d'émotions. Nous lui souhaitons de prendre maintenant du temps pour elle, pour se reposer et réfléchir au chemin qu'elle souhaite prendre pour l'avenir, nous espérons qu'elle sera encore présente sur notre route.

Marie-Flore reste seule à l'EAR pour assumer les responsabilités de la vie du Mouvement dans la région et faire le lien entre les différents groupes. A nous de nous mobiliser pour la soutenir de notre mieux.

Causerie de la Délégation Nationale le 11 juin

Environ tous les deux mois la Délégation Nationale s'adresse à tous les Membres du Mouvement lors d'une causerie en visio. Le lien pour y assister est communiqué par mail quelques jours avant. Vous pouvez la suivre chez vous en direct ou en différé ou à la Maison Quart Monde.

Lors de la dernière causerie du 11 juin, la Délégation Nationale a fait le point sur différentes initiatives en lien avec les 4 priorités nationales. Il a été question notamment de la campagne qui sera lancée en septembre sur la maltraitance institutionnelle et sociale et de la mobilisation pour le 17 octobre.

La prochaine causerie aura lieu le mardi 10 septembre à 11H00.

